

techniques d'arts graphiques

le papier à la cuve

La fiche donnée ci-après est la reproduction d'une page extraite du journal publié par la classe de Pierre Despoulain de l'école de Breuches (Haute-Saône) "Le canard du Breuchin" (numéro 27, décembre 1984)

Plusieurs classes avec lesquelles nous échangeons notre journal "LE CANARD DU BREUCHIN", nous ont demandé comment nous faisons les dessins ou les fonds qui ressemblent aux pages de garde des vieux livres.

VOICI DONC LA TECHNIQUE DU PAPIER A LA CUVE:

Il faut:

- une cuvette remplie d'eau (pour imprimer des feuilles comme les nôtres qui sont au format A4 soit 21 sur 29,7 il faut une cuvette qui mesure au moins 25 sur 35 cm)
- du white-spirit
- de l'encre d'imprimerie (encre typographique)
- des pinceaux ou des bâtonnets

Le principe est tout simple:

il suffit de faire flotter dans la cuvette des taches d'encre mélangée avec du white-spirit et de placer une feuille de papier bien à plat à la surface de l'eau.

Pratiquement comment faire:

Faites dissoudre un peu d'encre d'imprimerie dans un peu de white-spirit. Déposez quelques gouttes à la surface de l'eau.

Placez une feuille de papier bien à plat à la surface de l'eau. Puis vous chantez la formule magique pendant que vous comptez jusqu'à trois dans votre tête.

Ensuite, retirez le papier, faites-le sécher à plat. Puis, quand il est sec, mettez-le sous presse.

L'effet obtenu dépend de la quantité de white-spirit et d'encre d'imprimerie. Si on obtient un dessin foncé on l'utilise tel quel.

Un dessin clair peut servir de fond pour imprimer un texte ou une poésie.

Il vaut mieux utiliser du papier pour limographe (duplicateur à encre): il boit mieux l'encre.

On peut essayer avec différentes sortes d'encre ou de peinture (peintures pycérophtaliques, laques, ...)

Nous vous avons donné la recette. Maintenant à vous de jouer!

Envoyez-nous vos essais. Dites-nous si nos explications sont claires.

Si vous avez réussi d'une autre façon, donnez-nous votre technique.

Bruno

N'oubliez pas de faire connaître vos variantes, vos recherches réussies ou vos échecs, les petits trucs, en écrivant aux élèves du cours moyen 2 de l'école publique de Breuches 70300 Luxeuil.